



そのひと言で

そのひと言で励まされ	そのひと言で 夢をもち
そのひと言で腹が立ち	そのひと言でがっかりし
そのひと言で泣かされる	ほんのわずかのひと言が
不思議に大きな力をもつ	ほんのちょっとのひと言で

この詩は高橋系吾さんが作った詩です。この詩を読むたびに言葉のもつ力を感じます。皆さんは、この1年間を振り返ってどのくらいの言葉と出会ってきたでしょうか。授業の中で出会った言葉、先生の発した言葉、友達との会話の中の言葉、偉人の残した言葉、テレビなどのメディアやSNSの中で出会った言葉。生活する中で様々な言葉と出会い、そして別れてきたと思います。印象に残っている言葉はいくつありますか。そして、その言葉に励まされましたか。腹が立ちましたか。感動しましたか。がっかりしましたか。

会話の中の言葉は、相手が見えています。表情や雰囲気分かるので、言葉の裏側にある気持ちが伝わってきます。目と耳で感じるができるのです。しかし、文字だけで目に入る言葉には、その言葉の裏側が見えません。前後に丁寧な説明があれば理解ができますが、文字自体がもっている意味で、自分の知識だけで解釈するしかありません。SNSなどのトラブルでよくある誤解です。皆さんは、そんな言葉の中で生きています。だからこそ、相手に自分の思いを理解してもらうことが大切です。表情や語気、醸し出す雰囲気も使って、直接コミュニケーションを取ることの大切さも心にとめておく必要があります。

「言葉の暴力」は体を傷つけなくても、心を傷つけます。一方で、言葉は相手を励まし、感動させることができます。これからも、言葉のもつ力を意識して生きていきたいものです。

そして、もう一つ重要なことがあります。日本語を理解することです。日本語は語彙が豊富な言語です。例えば、感情を表す言葉を考えてみます。「楽しい」「嬉しい」「悲しい」「むなしい」「不安」「恥ずかしい」「焦る」はほんの一部です。「不愉快だ」「やるせない」「腹に据えかねる」「晴れ晴れとしている」「爽快だ」「愛おしい」「とまどう」「ねたむ」「うんざり」「罪悪感」「もやもやする」などなど、感情にもたくさんの表現があります。言葉を学び、選んで発することによって、その時の感情にぴったりの表現ができることは素敵なことです。「楽しい」という言葉に「うきうき」や「心が躍る」などの言葉が入れば、単に「楽しい」というより伝わってくるものがあります。たくさんの言葉を知り、豊かな感情表現ができる人になってほしいと感じています。

令和5年度の学校だよりも最終号となります。1年間様々なことをお伝えしました。一つでも印象に残る言葉があったら嬉しいです。私の気持ちが文字を通して伝わってくれていたらこの上ない幸せです。

令和5年度も学校だよりをお読みくださり、ありがとうございました。また、この1年間、本校の教育活動に温かいご支援・ご協力をいただき、生徒たちだけでなく、教職員を励ましてくださった保護者の皆様、地域の皆様をはじめ、本校に関わる全ての皆様に心より感謝申し上げます。

3月は別れの季節でもあります。東京都教育委員会より人事異動に関する報道が3月中にございますので、本校では、修了式の日離任式を行うことといたしました。(詳細は裏面の「今後の予定」をご覧ください。

田柄中レポート

★2月5日(月)～10日(土) 校内作品展



今年度、教科で取り組んできた作品が並びました。とても見ごたえがありました。素晴らしい作品は、これからの作品づくりのヒントにもなりました。生徒の豊かな発想や繊細な技術に感銘を受け、立ち止まって見入ってしまいました。

★2月16日(金) 職業人講話(1年生)



「なぜこの職業についてなのか」「やりがいは何か」「苦労は何か」など、実際に働く方々からリアルなお話をいただきました。社会には様々な仕事があり、それぞれこだわりやプライドをもってお仕事をされていることを学ぶことができました。講師の皆様ありがとうございました。

★2月29日(木) ルールメイキング(2年生)



弁護士お二人から「なぜルールはあるのだろう」というところから、子どもたちの権利のお話をいただきました。ルールは変えていけることを理解することができました。身近な校則についても意見交換をしました。

★3月8日(金) 校外学習(3年生)



雪が降る中でしたが、3年生が最後の校外学習に出かけました。都内を巡り、赤坂に集合。都教委主催の笑顔プロジェクトで「ハリーポッター」の舞台を鑑賞しました。いい思い出ができました。

【表彰】生徒の活躍紹介! <敬称略>

陸上競技部

第76回練馬区民大会ロードレース大会
1年女子の部 第1位
2, 3年女子の部 第1位

書道部

第70回記念全国少年新春書道展
入選 2年女子

薬物乱用防止標語 会長賞 2年女子

練馬区中学校生徒作品展

多くの生徒が美術、技術・家庭の作品を出品して表彰されました。



今後の予定

3月21日(木) 卒業生の話を聞く会(2年生)
保護者会(1・2年生)
25日(月) 修了式・※離任式
26日(火) 春季休業日 始

令和6年度

4月5日(金) 春季休業日 終
8日(月) 令和6年度1学期始業式
9日(火) 入学式
10日(水) 対面式

<※教員の人事異動に関する情報について>

東京都教育委員会は、教員の人事異動について新聞や都教委HPにて3月19日(火)に発表します。つきましては、本校では、3月25日(月)修了式の日離任式も実施します。そこで、生徒たちに転出・退職する教員の紹介を行い、お別れの時間を取りたいと思います。

※ 職種によっては4月以降の紹介となる職員もいます。